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明星理财招数多
林依晨靠分类账户强迫储蓄

新一届香港金像奖影帝影后出炉后，他们的身
家再次被关注，刘青云靠老婆炒出 4 亿房产，而赵
薇随着最近股市全线飘红更是被曝已经坐拥 44 亿
元资产。明星赚钱就是这么简单吗？

其实大部分明星并不是一夜走红，也不是一开
始就能赚进大额资金进而炒楼、入股。而他们实现
从无到有的第一步跟大多数工薪阶层一样，往往选
择最保守的强制储蓄。与其围观明星巨额身家，还
不如从他们那里学习管理金钱的好习惯。

很多明星运用到实际操
作中，采取的就是信封理财
法。所谓信封理财法，是将
每月生活开支作个预算，然
后按不同的开支用途分类，
将专项资金装入对应信封
里，当然现在很多人不是将
钱装到信封里，而是存入不
同的银行账户中，林依晨是
信封理财法的奉行者。

因为来自单亲家庭，林
依晨姐弟两人靠着妈妈一个

人养大，林依晨接受采访时
曾透露林妈妈因此透支信用
卡来供养生活。

林依晨2001年拍摄第一
部电视剧《十八岁的约定》，
刚出道一集偶像剧的价码约
1万元新台币(约2000元人民
币)，扣掉公司的抽成，一年在
电视剧方面的收入也就是几
十万元新台币，但她靠着分
类账户强制储蓄，几年来帮
家里还清 300 多万元新台币

(约60多万元人民币)债务，并
存下一笔钱。

林依晨多年前接受媒体
采访时透露，她刚出道时赚
到的钱中有 90%都交给妈
妈，对于自己剩下的 10%，她
依然坚持信封理财法，按2∶2
∶6的比例分成三份存进三个
账户，第一个“2”是生活费，
第二个“2”是非必要不提取，

“6”是完全不能动的钱。
直到 2005 年因出演《恶

作剧之吻》走红后，林依晨的
收入逐渐增加，她用3年时间
存够了房子首付，2008 年在
台北为自己和家人买了一套
大房子。

因此她的信封理财法也
做了调整，重新分配为 1∶3∶
6，“1”是零用钱，“3”是给妈
妈的家用，剩下“6”份全部付
房贷，她的账户分类功能从
先前较单纯的储蓄和生活费
需求，增加了房贷和自用。

■林依晨靠分类账户强迫储蓄

郭书瑶19岁时因为一句
“杀很大”的广告词就走红
了，但因为家中经济时好时
坏，全家还曾依靠典当值钱
财物度日，所以她在 16岁时
就已经开始在便利店打工赚

钱了，而当时她从同事那里
学到一个理财观念：“存钱不
要有压力，一有压力，就会存
不到钱”。

在郭书瑶看来，不想有
压力，收入就要好好分配，因

此她也采用了分配式计划存
钱，每个月她都将收入分成
四部分，分别是生活费、预备
金、存款和保险。

由于她持续存钱，她在
2010年时用了 3年的积蓄约

40万元新台币(约8万元人民
币)，帮妈妈在台北市信义路
的住宅区内开了一家早餐
店。2014年郭书瑶也已存够
自己要买的房子首付，只是
尚未出手。

■郭书瑶将收入分成四部分

记账对管理金钱有什么
影响？记账不光是记，还得
总结，除了明白自己的钱都
花在什么地方，减少冲动消
费的次数，还可以随时审查
并调整自己的消费习惯，最
终学会做预算和控制开支。

2014年台湾金钟奖视后
钟欣凌就靠40本记账簿换来

两套物业，据钟欣凌透露她
存钱的关键就是记账。原本
她是想通过日记记下生活点
滴，但没多久就难以为继，她
随后改变主意：“不如用记账
取代日记。”便在记事簿后半
本的记账栏目，开始记录每
天的支出。

据台湾媒体报道，钟欣

凌到现在为止已经累积了超
过 40本的记账簿，里面详细
记载了她近10年来所有的开
销。钟欣凌曾经在《康熙来
了》中说她每天回家会把当
天所有的收支记在记账簿
后，才会洗澡睡觉。她说：

“现在一天没记账，就浑身不
对劲，觉得那一天没有完结，

有什么事没做完。”
因为养成记账的习惯，

钟欣凌清楚知道自己的每一
笔收支，实现“多存少花”的
目标。她在 8年时间内存下
了 500万元新台币(约 100万
元人民币)，现在她在台北、台
中各拥有一套物业。

■钟欣凌累积40本记账簿

因为记账很琐碎，不是
所有人都可以像钟欣凌一样
坚持下来。不过现在记账软
件 APP 可以随手记，不用每
天再像钟欣凌睡觉前再去回
忆和记录一天的开支，只要

找到合适自己的记账 APP，
就能随时掌控自身的财务状
况。

计划每个月存入收入三
分之一的台湾模特张景岚，
就善用手机记账 APP，她首

先是把生活中各项开支归纳
为几个大项目，如置装费、娱
乐费、饮食费和交通费用等，
根据实际状况订项目，随时
随地买任何东西马上记账，
输入收入、各项花费后，即可

直接看到收支情况。当她看
到这个月的置装费增加了，
就会相对减少聚餐和玩乐的
次数，控管每一笔花费。郭
采洁在接受采访时曾说最有
效的理财方式就是记账。

■张景岚巧用记账APP

上证综指在4000点之上
一路攻城略地的当下，股民
们被巨大的“赚钱效应”晃得
亢奋异常。与此同时，更多
的新股民跑步入市，开启“全
民炒股 ”时代。

近日，新华网“股市 e 事
厅”第二期论坛开讲，聚焦新
股民跑步入市现象。证监会
专家强调，股票市场是一个
高度复杂的系统，股票价格
受上市公司价值、供求关系、
国家政策等多种因素影响。

为此，专家提醒新股民，
要做足功课，理性谨慎，量力

而行，牢记股市有风险，不要
被“宁可买错，不可错过”、

“卖房炒股、借钱炒股”等言
论所误导，切勿盲目跟风、孤
注一掷的冒险投资。

专家进一步指出，对于
新股民而言，股市的火爆上
涨是开始创造财富的阶段，
也可能是消灭财富的开始。
目前A股市场 90%以上是散
户，如果所有散户用一种角
度看问题，这是一个很大的
风险。

80 后、90 后“小鲜肉”组
成牛市主力军相信“心有多

高，指数就有多高”，他们即
使不了解基本面，看不懂技
术线，也一样敢抄底敢追
涨。专家表示，“在股市当中
不赔钱、不摔跟头是不正常
的。新股民们要多学习，对
于可能经历的一些挫折、磨
难或者曲折一定要有思想准
备。对于普通投资者而言，
核心一点就是控制住风险，
在这个基础之上再去追求收
益。如果投资者能够做到这
一点，当这轮行情结束的时
候，更多人会守住财富，而不
是消灭财富；更多人的生活

品质才会提升，而不是变得
更加坏。”

许多股民喜欢频繁买
卖，新入市的投资者们尤
甚。对此，专家忠告：“新股
民，短线操作名义上是赚钱
了，但是其实会错过很多好
的行情。另一方面，这种操
作也许会在股市跌下来时导
致较大的亏损。投资者要想
成功，在牛市中间要控制住
情绪。牛市一个最重要的方
法论就是判断并持有，每天
都有热点，换来换去的结局
是你远远跑不赢市场。”

新股民应理性看待挣快钱
别频繁换股

证监会新闻发言人张晓军 24日介绍，证
监会近期将组织开展 2015“证监法网”专项执
法行动。他表示，新市场条件下，一方面虚假
陈述、内幕交易、市场操纵等违法违规行为伴
随着牟利方式的转变变换手法、不断演变、交
织发生，严重扰乱市场秩序；另一方面在私募
市场、新三板等新兴市场，一些手法新、规避监
管的违法违规行为也开始出现，针对这一态
势，证监会决定部署开展该行动。

张晓军表示，证监会已部署了第一批重点
打击案件，包括五类：一是上市公司并购重组
中的财务造假，二是以市值管理为名义的操纵
市场行为，三是与多种违法违规行为交织的、
新三板市场发生的内幕交易行为，四是各类金
融机构利用未公开信息交易的行为，五是操纵
期货交易价格行为。

张晓军介绍，下一步证监会还将针对新股
发行、并购重组、市值管理、新三板、中介服务
等特定领域典型重大违法行为，部署开展分类
型的执法行动。遏制违法违规，净化市场风
气。

股市播报

（本报综合）

2014年 9月 25日国务院下发《关于依托
黄金水道推动长江经济带发展的指导意见》、
《长江经济带综合立体交通走廊规划》后，长江
经济带近几个月稍显沉寂。海通证券认为，作
为 2015 年中央经济工作会议中与“一带一
路”、“京津冀”并列的三大区域战略之一，长江
经济带“只会迟到，不会缺席”。

根据国务院指导意见，长江经济带的核心
是“提升长江黄金水道功能、建设综合立体交
通走廊、促进沿江产业转型升级、全面推进新
型城镇化、加大对外开放、建设绿色生态廊道”
六大方向。

建议关注长江流域的“两节点，一中游”标
的，即上游的重庆港九、下游的上港集团和中
游的南京港，其它相关标的包括宜昌交运、四
川成渝等。此外，区域发展规划有望带动相关
固定资产投资加速，长江建筑相关和“湖北、湖
南、江西”地区水泥标的最为受益，建筑板块推
荐葛洲坝，关注重庆路桥；建材板块推荐华新
水泥。

证监会启动
证监法网专项行动
重点打击五类行为

长江经济带静待爆发
关注“两节点一中游”


